



# もりのの風

令和7年11月27日  
町田市立町田第四小学校  
校長 坂西 圭子  
No13

開校70周年に伴う大きな行事が一段落しました。今号では、14日(金)の式典について、概略をお伝えします。なお、このおたより内の写真は「(有)写真スタジオ 千島」さんによる提供です。おたより内で楽しめます。

## 開校70周年記念式典(11/14)



### 記念式典

#### 【校長式辞】

校庭のイチョウの木が白い校舎に映える この佳き日に、町田市長 石阪 丈一様、町田市議会議長 木目田 英男 様町田市教育委員会 教育長 小池 慎一郎 様 をはじめ 大勢のご来賓の皆様をお迎えし、開校 70 周年記念式典を 挙行できることを、心から御礼申し上げます。

今年は 昭和100年にあたります。町田第四小学校は、終戦後の復興期に「森野にも学校を」という地域の皆様の強い思いで、昭和30年開校しました。戦争末期の昭和20年5月には、現在の町田市役所の場所にあった軍需工場をねらった焼夷爆弾が風で流され、このあたり一帯が焼け野原になりました。茅葺の住宅やお隣の妙延寺さんなどが炎に包まれました。幸い人的被害はなく、妙延寺の山門も残り、今でも立派な姿を拝見することができます。

わたくしが第19代校長として着任して驚いたのは、市街地にも関わらず、広い校庭とその周りを囲む立派な木々です。また、木々のところどころには、たくさん切り株も点在しています。この多くの木は、その昔、何もない広い校庭を囲むように保護者の皆様が桜の木を買って、植えてくださいました。その後、地域の方々のお金やお力でイチョウの木なども植樹されました。

学校の前の歩道橋は、町田市の歩道橋第1号です。車が増えた昭和38年に、当時は「人道橋」と言われた歩道橋を設置しようと 署名活動と寄付金が集められました。子供たちを交通事故に合わせたくないという思いが、昭和40年の「人道橋」設置につながりました。

また、本校の特色ある教育活動の1つである「鼓笛隊」は、開校早々から編成されました。昭和35年の立派な写真も残っています。今の日光林間学校に行くときも、宿舎の少し手前でバスを降りて、鼓笛隊の演奏をしな

### お祝いの気持ち

子供たちの素晴らしい作品でご来賓をお迎えしました。大勢の方から、子供たちの明るさやエネルギー、おもてなしの気持ちがあふれていて素敵ですね！というお言葉をいただきました。

また、とても嬉しかったのは、式典までの少しの時間に校庭で遊んでいる6年生のホスピタリティです。お越しくださったご来賓に明るく挨拶をし、さらに会話を楽しんでくれたようです。「どちらからいらっしゃったのですか。」「私たち頑張りますので、ご覧ください」などそれぞれの声かけに、町四小の子供たちの伸びやかな感性や人間性があふれていました。



がら入村したこと、町田市の商店街などでパレードしたことなど、活躍の記録があります。その後、鼓笛隊から合唱に力を入れた時期は、TBSコンクールをはじめ多くのコンクールで優秀な成績を収めていました。

在校生代表で列席している6年生の皆さん、町田第四小学校は、四季を彩る木々にも、子供たちの安全を守る歩道橋にも、形を変えながら大切にしている鼓笛隊にもたくさんの温かい思いがあふれています。その温かさで、多くの子供たちを育んでいる学校です。

私は町田第四小学校の歴史の一コマに関わり、地域の方々と知り合えて、子供のためにと頑張る教職員と出会えて、本当に幸せだなと感じています。

先ほどお話を「切り株」には、「ひこばえ」が生まれる可能性もあります。「ひこばえ」というのは、切り株から若い芽が出て、木に育っていくという「萌芽更新」という自然の仕組みです。若い芽が育って、大きくなる頃には、元の切り株は腐ってなくなってしまいます。しかし、若い芽を育てる土の栄養になるのです。

時とともに形が変わっても、次の世代を育てる栄養となる、なんて素敵な自然の仕組みだと思いませんか。まるで、森野の皆様、卒業生の皆様の、町四小への愛情のようで、私は 10 年後 20 年後の町四小の子供たちだった皆さんの未来がとても楽しみです。

“つながりを「編む」町四小” というキャッチフレーズで、この開校70周年をすすめきました。106人の6年生の皆さんには、このような見えないたくさんの思いを感じる人になってほしいと願っています。

結びに、開校70周年の教育活動に、学校運営協議会を母体として開校70周年実行委員会の皆様が大きなご支援をくださいましたこと、

町田市立町田第四小学校を代表しまして、心より御礼申し上げます。



### 【来賓祝辞】

町田市長 石阪 丈一 様よりご祝辞を賜りました。



### 【記念品贈呈】

開校70周年記念実行委員会と町田第四小学校  
PTA より、  
・学校旗 1流  
・テント 2張  
・鼓笛隊用 マーチングキーボード 3台  
　　マーチングバスドラム 1台  
　　シンバル 2台 ほか  
をいただきました。



### 【6年生による発表～開校70周年をむかえて～】

本校の70年の歩みとこれからも続く歩みを体育館に響く声で呼びかけました。1週間前の「祝う会」よりもさらに引き締まった表情と声に、子供たちの可能性を信じ、指導を続けた先生方の思いも感じました。

ご来賓の皆様からも、明るく力強い「HEIWA の鐘」の歌声に感動したという感想がたくさん寄せられました。